

Rotary

Yachiyo



Imagine
ロータリー



2022-23 年度国際ロータリーテーマ

「イマジン ロータリー」

2022-23 年度クラブテーマ

「ロータリーを学び、語り、

奉仕を実践していこう。"Think"」

週報 第2686回

2023年2月3日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：ガラパゴス諸島

担当：プログラム委員会

卓話者：小村昌三会員

次回例会 2月10日

テーマ：文・行・忠・信と鉄骨工事

担当：出席委員会

卓話者：山浦恭宏会員

◆◆◆◆第2685例会◆◆◆◆

司会 中島貞好

「我らの生業」

会長挨拶

会長 杉 岩

皆さん、こんにちは。

今回の大寒波、如何でしたか？体調は良いでしょうか？

最近の新聞（日本経済新聞）の1ページの見出し、内容を見ても日本の社会・経済、国際問題など沢山の課題を抱えていることがわかりますよね。

その中で、1月15日（日）“チャートは語る”「乳児予防接種 世界で停滞」の大見出しの記事内容では、世界で乳幼児に必要な予防接種の遅れが生じている。新型コロナウイルスの感染拡大後、ポリオ、はしかなどのワクチンの1歳児の接種率が約20年ぶりに低下した。コロナ対策に医療資源が振り向かれたことや外出制限に伴う受診控えが背景だ。子どもの病気予防の取り組み後退は中長期的な国の成長にも響きかねない。インドの首都ムンバイでは2022年秋からはしかの患者が急増これまでに24人が死亡した。世界保健機関（WHO）によるとはしかの流行が発生している国は23か国。ポリオについても。アフリカ南東部のマラウイで野生株の感染者が30年ぶりに確認され、隣国モザンビークでも症例が報告された。予防接種の低下は途上国で著しいが、先

進国でも起きている。日本では2021年度はしか風疹のワクチン接種の低下がみられる。との記事である。

ロータリー財団の最重要プログラムであるポリオ撲滅への対応はロータリアンに課せられており、八千代クラブも応えていかねばならないと考えております。

会員の皆様のご協力を切に願います。

さて、今月のロータリー特別月間は「職業奉仕月間」です。今日は、今月最終例会ですが職業奉仕についてのお話をします。

私たちのクラブ活動計画書の1ページには「ロータリーの目的」、「四つのテスト」、「ロータリアンの行動規範」の三項目が記載されています。

どこのロータリークラブもクラブ活動計画書の1ページに同じことを記載している前提で話をします。これら三項目は全て職業奉仕に関わっておりますね。また、ページの上段には年度のRI会長のテーマが掲載されており、その下に上記三項目が掲載されています。

毎例会で歌うロータリーソングでよく歌われているのは「奉仕の理想」、「我等の生業」ですね。「奉仕の理想」では、「奉仕の理想に集いし友よ 御国に捧げん我等の（生）業 ～～～～」、「我等の生業」では「我等の生業さまざまなれど 集いて図る心は一つ ～～～～」と歌っています。皆さん、戦時中に作られた歌詞の内容をどのように思って現在歌っていますか（今はこころの中でうたっている）。

私は違和感がありますがテンポが良いし、“永久に栄えよ 我らのロータリー”などと元気が出そうな気分になって歌っていますよね。

上記のクラブ活動計画書、ロータリーソングから鑑みて、職業奉仕がロータリー活動の第一の基本になっていると解釈できますね。

皆さんどのようにお考えか分かりませんが、私にはそのように思える、と考えます。しかし、何かおかしいとも思っています(Think!)。

私が八千代ロータリークラブ入会後、自分が職業奉仕委員長になって作成した{基本方針}、{活動計画}の内容は、悪くはないですね。殆ど前任者の引継ぎを記載したからです。前任者もその前の人から引き継いでおり、先輩方のどなたかが職業奉仕をよく理解していた方ですね。どなたでしょうか？

しかし、クラブの委員長になると地区の職業奉仕委員会委員長の話を聞く機会があり、途中分かったようでしたが自分で人に説明することはできないんですね。難しいというよりややこしいのか、回りくどいのか分かりませんが、やっぱり難しいのでしょうか。私の少し深堀し過ぎる考え方には、原因があるのかもしれません

職業奉仕についていろいろ調べた結果、職業奉仕を述べる前に奉仕とは何かを先ず説明する必要がありそうに思いました。数多いロータリーの公式文書の中で奉仕理念に触れているのは「決議23-34」のみです。 ※1 決議 23-34には「ロータリーは、基本的には、一つの人生哲学であり、それは利己的な欲求と義務およびこれに伴う他人のために奉仕したいという感情とのあいだに常に存在する矛盾を和らげようとするものである。

この哲学は奉仕一※2「超我の奉仕」「Service above self”(※A)の哲学であり、これは、※3「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」「He profits most who serves best”(※B) という実践的な倫理原則に基づくものである。」と定義されています。

ロータリーの奉仕には(※1奉仕の原理)、(※2奉仕の実践的倫理原則)の二大思想(モットー)があり、最初のころは、奉仕は職業奉仕と思われていたが、この決議 23-34 により、これらは社会奉仕の実践にも適用されることになりました。

(※1; 決議 23-34 はロータリーのすべての活動に係る指針であるから大変大切な

文書となっている。その理由は、決議 23-34 は、ロータリーの目的を基本とした実践活動指針であると同時に、ロータリーの二つのモットーをロータリー哲学として確定した文書であるからである。また、一般的に決議 23-34 と言われているのは、1923 年に開催されたセントルイス国際大会に提出された第 34 号決議案だからである。なお、2010 年規定審議会で、決議 23-34 の第 1 項を奉仕哲学の定義とする決議案が可決された。)

(※A; “Service above self”は他人のことを思いやり、他人のために奉仕する)

(※B; “He profits most who serves best”は、元々、A.F.シェルドンが経営していたビジネススクールの教科書にあった経営学のモットーとして作られたものを、ロータリーが借用して使用していることです。このモットーは、自分が他人からしてもらいたいと思うことを、まず他人にすること。すなわち自分が金銭を儲けたいと思うなら、他人に奉仕することであり、先に、奉仕があれば必ず後から報酬が得られると説いています)

ロータリーは「寛容の精神を持つ一業種一会員構成を基本とする親睦団体」として 1905 年にスタートしました。1911 年 8 月オレゴン州ポートランドで開催された連合会第 2 回大会で、A.F.シェルドンが “He profits most who serves best”「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」というスローガンを発表し、ロータリーにおいて、初めてサービス(奉仕)理念が確立されました。

その後、この理念は職業倫理に厳しい見解を示す「ロータリー職業倫理訓」にまで発展していきました。そして、職業奉仕の理念が確定されると同時に、対社会的活動が徐々に盛んになり、ロータリーは名実ともにサービス(奉仕)の集合体と成長していきます。この過程で、奉仕の実践を巡って、アメリカのロータリアンたちの間に深刻な論争が続き、対立がロータリー分裂の危機(※C)をはらむ状況となりますますが、いわゆる「決議 23-34」* によって、平和的に解決が図られました。

(※C; クラブとして個人の職業倫理向上をすべしという理論派と、クラブが団体として社会奉仕をする必要があるという実践派の間で、ロータリーを二分する大論争が起きクラブの存続が危ぶまれる危機となっていました)

1927 年オステンド大会においてロータリーの組織管理運営の合理化が提案さ

れ、初めて奉仕の実践が職業奉仕、社会奉仕(青少年奉仕を含む)、クラブ奉仕の三大奉仕部門(のちに国際奉仕を含む四大奉仕)に分離され、これに基づいた委員会構成に変更されました。

これによって、ロータリーの奉仕活動実践の実体と、クラブ管理運営の実体とがマッチして、奉仕活動の実践がやりやすいようになりました。

その後、2010年には、新世代奉仕(2013年より青少年奉仕)が社会奉仕から分離独立して、クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕の五大奉仕部門となりました。

職業奉仕と社会奉仕(Vocational Service & Community Service)については、最初に述べた、私たちのクラブ活動計画書の1ページの「ロータリーの目的」、「四つのテスト」、「ロータリアンの行動規範」の三項目をよく読んで吟味してください。

(参照; 源流の会、第2680地区 PG 田中毅氏の見解、他クラブの見解)

表 影

米山功労者マルチフル第3回斎藤敏夫会員
ホールハリスフェロー第8回 佐野忠信会員
ホールハリスフェロー第5回 橋本幹雄会員
ホールハリスフェロー第5回 杉晟会員
ホールハリスフェロー第2・3回 中村賢治会員

幹事報告 幹事 中村賢治

- 3/10(金) IM ウイシュトンホテルユカリ
- 4/10(月) 12 グループ ゴルフコンペ
本千葉CC

◆他クラブ2月例会日変更のお知らせ◆
習志野 1・8・15 通常 22夜間移動例会
習志野中央 2・9・16 通常 23休会
八千代中央 7・21 休会 14・28 通常
佐倉 2・9 通常 16夜間 23休会
佐倉中央 1・8・15 通常 22夜間例会
四街道 5募金活動(四街道文化センター)
7・14・21 通常 28夜間

委員会報告

プロジェクトY委員会

中村賢治

2/20 南高津小学校 参加者は 10:30
までに正面玄関にご集合下さい

お祝い

本人誕生日: 宮田会員・遠藤会員

長沼会員

結婚記念日: 宮野会員

夫人誕生日: 風間とし子様

例会行事

担当: クラブ奉仕委員会

テーマ: クラブ奉仕について

卓話者: 杉山智基会員



皆さん、こんにちは。今年度クラブ奉仕委員長を務めます杉山智基です。本日の卓話を担当させて頂きます。宜しくお願いします。

クラブ奉仕委員会の卓話は 2022年9月2日(金)が第1回目の卓話担当例会でした。2790地区の管理運営統括委員会副委員長の大野雅章氏(千葉RC)を卓話者としてお迎えしてクラブ奉仕について卓話を頂きました。

本日は2回目の卓話担当例会ということで、委員長の杉山の卓話とさせて頂きます。クラブ奉仕委員会は副委員長に風間茂会員、委員に及川昭男会員の3名です。

今年度は杉会長の方針のもとで、コロナ禍に於いて「例会を楽しみながら、ロータリーを学び、語り、奉仕を実践していく」。キーワードは「Think」です。」の方針に則り、出席委員会の山浦委員長、プログラム委員会の中島貞好委員長、親睦活動委員会の池田委員長と連携して、クラブ奉仕がスムーズに行われる様に務めています。

特に今年度もコロナ禍における例会の開催となつたため、感染予防対策を昨年度に引き続き行っています。例会場入

り口での検温、体調の自己申告、スクール形式のテーブル配置、食事以外でのマスクの着用の徹底等、会員の皆様にご協力を頂いております。

個別に感染したメンバーはありましたが、例会場でのクラスター等は確認されておりません。SAA 浅野正幸会員とも協力して、今後も感染予防には充分に気を付けて例会場の設営を行っていきたいと思います。

活動計画の中に炉辺会談や研修会開催支援をあげましたが杉会長と中村幹事の提案で12月16日に開催された夜間の例会に於いて炉辺会談が開催されました。グループ単位でのディスカッションでしたが、会員の増強等様々な意見が交わされ、大変有意義な意見交換がなされたものと思います。

残すところ、5ヶ月間においてクラブ研修会の飯生リーダーによる研修会が開催されるものと思います。クラブ奉仕委員会として開催に協力して行きたいと思います。特に今年度は杉会長が設置した戦略計画委員会に於いて「ビジョン2030」の実現性について検証を加えるとの指示がありましたので、戦略計画委員会を4回開催しました。その結果は1月理事会にご報告しましたが、文言等の修正は行わず会員の入会手順についてその手順を定め、研修会に於いて各会員にその手順を徹底する事となりました。会員の増強については持続可能なクラブ運営に必要不可欠な事項であるため、継続的に新しい会員の入会に全会員で取り組んでいかなければならぬと思います。

最後に成りますが、私の近況の活動について少しお話いたします。

平成15年、八千代市が新川沿いに桜並木を作るべく市民から寄付を募り、桜を植える事業がありました。八千代RCも当時の全会員が一体となり寄付をしました。

近隣クラブ例会日

火曜日	四街道R.C	例会場
火曜日	八千代中央R.C	四街道ゴルフクラブ
水曜日	習志野R.C	ウィッシュトンホテル・ユカリ
水曜日	佐倉中央R.C	習志野商工会議所会館
木曜日	佐倉R.C	第1ウィッシュトンホテル・ユカリ第3夜間オルベート
木曜日	習志野中央R.C	フランス料理 シエ・ムラ
		習志野商工会議所会館

- クラブ広報委員会 委員長:田村隆治 副委員長:久土地剛
- 出席委員長 山浦恭宏※欠席の際は必ず火曜日迄に出席委員長に連絡して下さい
- 例会日 金曜日 12:30~13:30
- 例会場 ハッソ・ノヴィータ (〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F)

新川の逆水橋から平戸橋の間に八千代RCのメンバーのプレートがついた桜の木が60本程植えられています。経年劣化で、プレートが外れてしまっているものもありますが、わたしも何度か調査に赴き、プレートが残っている木の写真を撮ってきましたのでご覧頂きたいと思います。現在プレートを再度作成できないかどうか調整したいと思っています。

今の時期が暖かいと花の咲く頃に葉が一緒に出てしまい葉桜の様になってしまいますが、今年は特に寒いので3月上旬には綺麗に花が咲くと思います。ライトアップの計画もございますので、ホームページ等でご確認頂き是非足をお運び下さい。ご清聴ありがとうございました。

ニコニコ BOX~

¥46,000-

☆1/30に83歳を迎えます。

1年が早くて困ります。遠藤

☆自分の誕生日を忘れていました。宮田

☆56歳になりました。RCの先輩を見習つて自分に正直に生きて参ります。長沼

☆2/1結婚記念日62回目です。宮野

☆妻の誕生日に綺麗なお花

ありがとうございます。風間

☆卓話を担当します。千本桜祭りも

よろしくお願ひ致します。杉山

☆杉山さん卓話楽しみです。

杉・池田・江口・花島・浅野正幸・佐久間

三井・永田・菊川・遠藤・小村・江頭

中村・君塚・上代

~友愛 BOX~

¥9,000-

☆杉山会員卓話頑張って下さい。

浅野正敏・宮野・渡邊・栗原・山浦・朝戸

☆タブレットを相手に練習を積み重ねたオセロ、孫娘(小4)にまた大敗しました。佐野

☆浅野正幸さんホールインワン

おめでとうございます。松戸・石渡

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
1 / 27	5 3	4 9	4 1	83.67

2月のロータリーレート 1ドル¥130-